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Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Le mois de juillet s'est ouvert avec la restitution des consultations sur l'avenir de l'enseignement français à l'étranger,
auxquelles j'avais participé, suivi de la tenue d'un conseil d'orientation interministériel sous la co-présidence des ministres
de l'Europe et des Affaires étrangères et de l'Éducation nationale et la Jeunesse.
 
Le Sénat a clôt sa session extraordinaire avec l'adoption de plusieurs textes de loi importants, comme le projet de loi pour
le plein emploi, le projet de loi de sécurisation et de régulation de l'espace numérique, ainsi que l'adoption définitive des
projets de loi portant sur la programmation militaire pour les années 2024 à 2030 et le projet de loi relatif à l'accélération de
la reconstruction des bâtiments dégradés ou démolis au cours des violences urbaines du 27 juin au 5 juillet 2023.
 
Par ailleurs, j'ai eu l'occasion d'échanger avec plusieurs conseillers et conseillères élus des Français de l'étranger lors du
mois de juillet et de répondre à leurs demandes sur les différents sujets de leurs circonscriptions, visas lycées français,
alliances françaises, affaires consulaires... Toujours un plaisir de rencontrer les élus des FDE lors de leurs passages à
Paris ! 
 
En outre, après 6 ans de mandat, cette newsletter m'offre l'occasion de vous présenter le bilan des actions qui ont rythmé

mon quotidien de députée, puis de sénatrice. 
 
Enfin, mon équipe et moi-même prendrons quelques jours de congés dès le début du mois d'août. Nous serons de retour
le 21 août pour une partie de l'équipe et le 28 août pour l'équipe au complet, afin de préparer la rentrée, les prochains
déplacements à votre rencontre ainsi que les Rendez-vous ReflexeS de l'année scolaire 2023-2024.
 
D'ici là, je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été,

Bonne lecture,
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Vous pouvez également suivre mon actualité, les

déplacements, les rendez-vous ReflexeS et chaque

vendredi un recap' des informations de la semaine

(Gouvernement, Parlement, Journal et bulletins officiels,

presse FDE etc.) pour les Français de l'étranger à travers un

canal Telegram :

 
Rejoindre

Les Rendez-vous ReflexeS

🔴 Rediffusion du rendez-vous n°6 le 6 juillet 2023 !
 
Merci à tous les participants du dernier rendez-vous
ReflexeS de l'année 2022-2023 qui portait sur le bilan
des consultations et du Conseil d'orientation
interministériel de l'enseignement français à l'étranger.

 
Vous trouverez ci-dessous le replay découpé en 4 vidéos
pour vous en faciliter la lecture.

 
Les rendez-vous ReflexeS reprendront à la rentrée 2023
et nous espérons vous y voir tout aussi nombreux que
cette année ! 

 
Voir la playlist

À Sénat - à Paris
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AG de la FAPEE - Fédération des associations des
parents d'élèves des établissements d'enseignement
français à l'étranger 
 
En présence de nombreux acteurs du réseau
d'enseignement français à l'étranger, la FAPEE
(Fédération des associations de parents d'élèves des
établissements d'enseignement français à l'étranger)
tenait vendredi 30 juin sa dernière assemblée générale
de l'année en présentiel au Sénat et en distanciel.

Plusieurs thèmes étaient à l'ordre du jour : bilan de
l'année et priorités pour le réseau suite aux consultations
sur l'enseignement français à l'étranger ; préoccupations
de la FAPEE et attentes des parents et des organismes
gestionnaires ; l'adaptation des politiques et outils aux
besoins locaux ; l'accompagnement des établissements ;
la question de la transparence (frais de scolarité,
allocation de la subvention publique, cartes des emplois
etc.).
 
 

Voir le site de la FAPEE

Rencontre CAP (Convergence Animaux Politique)  -
Quel élevage pour demain ? 
 
Mercredi 28 juin avait lieu la 14ème rencontre CAP
autour du thème "Quel élevage pour demain ?". 

 
Merci à CAP et à toutes les ONG présentes : Humane
Society International - Europe, La Fondation Droit Animal
Ethique et Science, l'Association Justice Animaux
Savoie, Quatre Pattes, Association de Protection des
Animaux par le Droit, et Transi, pour leurs présentations
afin d'ouvrir une réflexion sur l'avenir d'un élevage en
France plus respectueux des animaux, de l'humain et de
l'environnement.
 

Voir le site de CAP

https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid0SXXwXZbUhukYyL44QANMsYaaEmhob61U4c7vMVcvG9Lyz7hRDTjoaoG6Q2aTXiEtl
https://www.fapee.com/
https://www.facebook.com/SamanthaCazebonneSenatrice/posts/pfbid02TW6zMKeaAit9Kdptu4mMuQGMtTEqLQTgWin5J5uTbc66YWJ8fbwcLgMXkj6yZMB5l
https://convergence-animaux-politique.fr/blog/2023/06/29/rencontre-cap-quel-elevage-pour-demain/?fbclid=IwAR2W2y9Tf7Azr8AoKykVeqetDTGWadPo9wQ5fajtXlM7tsxHJ_bo5fXBkAo


Échanges avec Thierry Riera -
 
Fin juin, j'ai eu l'occasion d'échanger avec Thierry Riera,
journaliste indépendant et formateur de webradios
scolaires, au sujet du développement des webradios et
podcasts scolaires dans les établissements français à
l'étranger. Dans les formations qu'il propose, Thierry
apporte un regard professionnel et permet aux équipes
et aux élèves de s'approprier ce média qui, au delà de la
formation aux médias et à l'information, conjugue le
travail de l’oralité et de l’écriture avec celui des
techniques de création, de production et de post
production. Régulièrement lors de mes déplacements j'ai
la chance de participer à une émission avec les élèves.

 
Le soutien du MENJ devrait permettre un déploiement à
l’échelle du réseau EFE.

Séquence souvenir : dans mes précédentes fonctions,
impulsé par la Mission laïque française, documentaliste
et enseignants avaient lancé en 2016 une webradio au
sein de l'établissement avec l'aide de Thierry. Formidable
expérience mise en place à l'époque avec l'ensemble
des élèves.

 
Écouter la webradio du LFI Palma

Fin de session autour de la Première ministre
Élisabeth Borne
 
"Je parle d’unité et je crois qu’on en a singulièrement
besoin" - Élisabeth Borne.

J'étais présente mardi 11 juillet à Matignon autour de la
Première ministre qui avait réuni députés, sénateurs,
députés européens de la majorité présidentielle et les
ministres de son gouvernement.

 

Les élus à la Une
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Échanges avec Guillaume Nassif - élu Conseiller des
Français de l'étranger
 
Fin juin, j'ai reçu Guillaume Nassif au Sénat, élu
Conseiller des Français de l'étranger aux Émirats Arabes
Unis et à Oman.
 
Toujours un plaisir de recevoir et échanger avec nos élus
FDE lors de leurs passages à Paris ! 
 

En savoir plus

Échanges avec Cécile Ovaljo d’Ascoli -
élue Conseillère des Français de l'étranger
 
Le 12 juillet, j'ai accueilli, au Sénat Cécile Ovaljo d’Ascoli,
élue Conseillère des Français de l'étranger pour la
première circonscription d'Inde (Sri Lanka, Bangladesh,
Népal  Inde (sauf Pondichéry et Chennai).

Merci pour ces échanges Cécile, toujours un plaisir de
t'accueillir.
 

En savoir plus
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Échanges avec Dominique Lemoine - élu Conseiller
des Français de l'étranger
 
Début juillet, j'ai pu échanger avec Dominique Lemoine,
élu Conseiller des Français de l'étranger à Atlanta.
 
J'ai été ravie de retrouver Dominique à Paris, au Sénat,
après notre rencontre à Atlanta en mai dernier.
 

En savoir plus

Enseignement français à l'étranger

Restitutions des consultations pour l'avenir de
l'enseignement français à l'étranger - Conseil
d'orientation interministériel 

Lundi 3 juillet, suite à la présentation des résultats de la
consultation lancée en avril dernier, avait lieu au Quai
d’Orsay le Conseil d’orientation interministériel sur
l’enseignement français à l’étranger, co-présidé par les
deux ministres, Mme Catherine Colonna et M. Pap
Ndiaye.

Vous trouverez ci-dessous les liens vers les documents
présentés ainsi que le lien vers les interventions des
ministres.

Restitution des conclusions de la consultation : 
Quelques remarques : 18000 réponses à cette
consultation ouverte du 27 mars au 16 avril. Les
principaux contributeurs étaient au Maroc et en Espagne.
60% des répondants étaient les parents d’élèves, 22%
les personnels enseignants et 10% les élèves.

Synthèse des travaux présentée par les présidents des 3
groupes de travail Mme Caroline Pascal - Cheffe de
l’Inspection générale de l’Education, des Sports et de la
Recherche, présidente du groupe dédié au modèle
pédagogique de l’enseignement français à l’étranger, en
particulier les questions liées à l’homologation et à la
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formation - M. Cyrille Pierre - Conseiller maître à la Cour
des Comptes, président du groupe consacré aux moyens
de l’accompagnement du réseau : moyens humains,
investissement immobilier, répartition de la charge
financière, capacité d’appui à l’inclusion sociale et à
l’accueil des élèves à besoins spécifiques. et M.
Christophe Bouchard - ancien directeur de l’AEFE et
ancien ambassadeur de France à Madagascar, président
du groupe consacré à l’appartenance au réseau, à son
rayonnement vers l’enseignement supérieur et à son
attractivité en contexte concurrentiel.

 
Voir les documents cités

Lycée français international de Ramallah - une fin
heureuse pour le Lycée !
 
En mars 2022, je visitais le Lycée français international
de Ramallah (LFIR). Nous y avions évoqué le futur de
l’établissement et sa capacité d’expansion pour
scolariser encore plus d’enfants puis échangé avec le
service culturel et le propriétaire car le potentiel de
développement méritait toute notre attention et notre
soutien.

L'existence de cet établissement créé en 2017 s'était
brusquement trouvée menacée en décembre 2022 par la
décision de l'investisseur de retirer son financement.

Le consulat général de France à Jérusalem que je ne
peux que féliciter pour le lourd travail d'accompagnement
a réussi en cinq mois à bâtir un modèle complètement
nouveau pour sauver cet établissement et c'est
aujourd'hui chose faite !

Ce qui a été fait :
- Création d'une association de parents d'élèves pour
gérer l'établissement dès la rentrée prochaine ;
- Nouveaux locaux trouvés grâce au Maire de Ramallah
dont les travaux d'aménagement viennent de démarrer ;
- Conventionnement par l'AEFE avec détachement d'un
directeur et de trois enseignants français à la prochaine
rentrée
- Homologation de la PS au CE2 dans un premier temps
;
- Poste diplomatique mobilisé pour accompagner
l'association des parents d'élèves : notamment pour les
inscriptions pour la rentrée prochaine et la guider dans
ses tâches de gestion.

Je suis vraiment ravie de cette fin heureuse, cet
établissement est un élément important de la coopération
franco-palestinienne.

Tous mes remerciements à M. le Consul général de
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France à Jérusalem, René Troccaz et à M. le Conseiller
coopération et action culturelle, Guillaume Robert.

 
Voir le site du LFIR

Podcast avec les élèves de The École - New-York
 
J'ai rencontré les petits apprentis journalistes de The
École lors de mon déplacement à New York en mai
dernier. Des questions pertinentes, des élèves investis...
Un excellent moment que je partage avec vous !

 
 

Écouter le podcast

2017-2023 : bilan 6 ans de mandat

Après 2 ans de mandat au Sénat, cette newsletter
m'offre l'occasion de revenir sur les actions et rencontres
qui ont rythmé quotidiennement ma fonction de députée
puis de sénatrice.

196 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères, lutte
contre les violences faites aux femmes, protection de
l'enfance, menus végétariens, condition animale.

Bonne lecture !
 

Lire le bilan

Calendrier - Dates à venir
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du 28 août au 1er septembre : Conférence des Ambassadeurs et Ambassadrices 

du 10 au 15 septembre : déplacement au Burkina Faso et en Côte d'Ivoire

21 septembre : 7ème rendez-vous ReflexeS

24 septembre : élections sénatoriales

du 25 septembre au 1er octobre : déplacement à Hong-Kong, au Vietnam et en Thaïlande

 

Samantha Cazebonne - Palais du Luxembourg
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s.cazebonne@senat.fr
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